

UN INVESTISSEMENT PAYANT

La machine à peler les asperges fait son effet

NOAILLES Après avoir automatisé le coupage, triage et la calibration des asperges, l'agriculteur Benoit Biberon propose une machine qui lui permet de limiter les pertes.

« Il y a déjà huit ou dix ans, j'avais vu cette machine à un salon spécialisé en Allemagne, (nos voisins allemands consomment trois fois plus d'asperges que nous). Et j'avais compris que cela ferait gagner un temps précieux pour l'épluchage des asperges toujours fastidieux. » Ainsi s'exprime Benoit Biberon, à la ferme du relais à Noailles où l'on trouve, en saison, les asperges de » Benoit et Murielle « , sa marque déposée pour les produits qu'il propose à ses clients.

» Par ailleurs, ajoute-t-il, c'est extrêmement rapide, les pertes sont limitées et l'on obtient un légume épluché avec soin... L'utilisation est très simple et sécurisée, il suffit d'introduire l'asperge par le côté puis de la récupérer dans le bac en sortie. » C'est effectivement une drôle de machine, une sorte de tunnel dans lequel on place une asperge qui ressort à l'autre bout après avoir été épluchée. Un savant système de rouleaux et de lames mus par de l'air comprimé permet d'obtenir un légume parfaitement épluché, lavé et prêt à la consommation... Gadget? Pas vraiment! » C'est un

Cinq communes y participeront le 18 mai

Les jeux « Intervillages » se dérouleront à Hermes, au parc de la Fraternité, le 18 mai prochain. Cinq communes participeront à cette première : Ponchon, Berthecourt, Noailles, Hermes et Sainte-Genève.



investissement », reconnaît Benoit Biberon, qui avait sollicité l'aide de la région Haut de France, » Mais cela nous permet d'accéder à de nouveaux marchés, de développer les ventes vers d'autres secteurs (la restauration, ou les collectivités.) « . » Génial ! » s'exclament les clients qui fréquentent la boutique ce samedi matin, c'est un vrai progrès ! » de voir ressortir ainsi une asperge nette et propre. Le même

enthousiasme avait été rencontré samedi dernier, sur le marché de Beauvais, pour une première présentation. En effet, légume frais, fragile, et cher, du fait des interventions humaines que demandent la cueillette, le conditionnement, le transport et la transformation du produit, l'asperge malgré des qualités gastronomiques reconnues est un peu boudée. C'est pour conqué-



Une fois introduite dans la machine, l'asperge est épluchée et ressort prête à consommer.

rir de nouveaux marchés et valoriser leur production que « Benoit et Murielle » (qui cultivent 9 hectares d'asperges) ont sauté le pas. La machine permet de fournir aux clients un produit ultra-frais, traité dès la cueillette, et prêt à l'emploi sans autre manipulation. Ils avaient déjà, il y a quelques années, automatisé le coupage, triage et la calibration des asperges grâce à une machine utilisant la reconnaissance optique.

Révolution au périscolaire

NOAILLES

Lors du conseil municipal du 30 avril dernier, à Noailles, un changement fondamental a été adopté, le passage en régie municipale du mode de gestion de tout ce qui concerne la gestion des différents services d'accueil post et périscolaires, pause méridienne et centres de loisirs sans hébergement.

« Actuellement, expose le maire, tous ces services publics ont été confiés sous forme de délégation aux services publics à l'ILEP, et ceci par deux fois (la dernière fois en 2013). Le contrat arrivait à échéance en 2018, et nous avons à l'époque fait le choix de le prolonger de huit mois afin de le faire coïncider avec le calendrier

scolaire ; la DSP arrive donc à échéance en août 2019. Après délibération sur le mode de gestion, après analyse fine, il est apparu que nous pourrions améliorer le service dans sa prestation, et dans son coût (le budget représente à ce jour environ 310.000€ soit 10% du budget de la commune) et donc de réintégrer dans la commune ce service. Ce n'est pas une décision anodine, précise Benoit Biberon;

LES SALARIÉS DE L'ILEP REPRIS

C'est une modification importante de ces services qui est proposée au conseil, » un challenge important » souligne Mr Biberon, » mais je suis convaincu que nous allons réussir... » Tout en remer-

çant l'ILEP pour les prestations passées, le maire exprime sa certitude de voir s'améliorer ce qui est avant tout un service public. Mr Accard, adjoint aux affaires scolaires, précise que le personnel employé actuellement par l'ILEP sera repris par la commune, sauf s'ils ne le souhaitent pas, aux mêmes conditions. Aucune inquiétude à avoir sur ce point. En pratique, d'ici cinq mois, les personnels vont être intégrés à la commune, et Mr Biberon exprime sa confiance en Madame Isabelle Morelle (directrice des services) pour mener à bien cette transition. Au final, la résolution est adoptée à l'unanimité.



Géré jusqu'à maintenant par l'Illep, le service périscolaire sera maintenant un service de la commune.

La Soirée Cabaret, un succès « Royal Paradis » :

BEAUVAIS

Une véritable réussite pour cette 4e édition à Noailles! Près de 300 personnes étaient présentes ce samedi 27 avril 2019 pour voir la représentation de la troupe menée par le duo Myriam et Sylvain. Organisé par la municipalité de Noailles, ce spectacle aux chorégraphies dignes des plus grands cabarets et aux costumes plus pailletés les uns que les autres, a fait salle comble à l'Espace Paris Fontaine de Noailles! En solo, en duo, accompagnés de musiciens et de danseuses ce fut un spectacle de plumes et paillettes haut en couleurs Les spectateurs ont appré-

cié notamment de pouvoir réécouter les plus grandes chansons françaises et internationales telles que « La Java de Broadway », « les Valses de Vienne » en passant par « l'Aigle Noir », au travers de magnifiques tableaux de chants et danses. Myriam et Sylvain offrent un répertoire de qualité faisant l'unanimité auprès d'un large public grâce à une technique vocale incroyable. Les spectateurs se laissent porter vers des souvenirs au travers de reprises des grands standards de la chanson française et internationale. La Municipalité de Noailles annonce dès à présent une cinquième édition pour 2020.



Au vu du succès de la soirée cabaret, la mairie a annoncé qu'une cinquième édition était d'ores et déjà prévu.